

Quartett  
Moderne  
Architektur



**Kunsthaus  
in Graz**

Steiermark

Größe	**	11.100 m <sup>2</sup>
Alter	**	Eröffnung 2003
Tourismus/W	*****	Museum
Nachhaltigkeit	****	belebt Stadtteil
Gestaltung	****	modern

Das Kunstmuseum in Graz wurde anstelle des „Eisernen Haus“, einem alten Kaufhaus errichtet. Es wurde im Rahmen der Europäischen Kulturhauptstadt 2003 eröffnet. Aufgrund seines Aussehens nennt man das Museum auch Nilpferdbaby, freundlicher Außerirdischer oder Seeschnecke.



**Bergstation  
Hungerburgbahn in Innsbruck**

Tirol

Länge	***	2.000 m
Alter	*	Eröffnet 2007
Tourismus/W	****	Standseilbahn
Nachhaltigkeit	*****	
Gestaltung	****	modern

Der Neubau der Hungerburgbahn in Innsbruck wurde von Zaha Hadid gestaltet. Die Bahn wird vorwiegend touristisch genutzt, da sie im Öffentlichen Stadtverkehr nur wenig Nutzen hat.



**Haas Haus  
in Wien**

Wien

Größe/Länge		unbekannt
Alter	**	Eröffnung 1990
Tourismus/W	****	Hotel, Geschäft, ...
Nachhaltigkeit		unbekannt
Gestaltung	****	modern

Heute ist ein Teil des Haas-Hauses Hotel, Restaurant und Café, der andere Teil dient einer internationalen Modekette als Verkaufsraum über vier Etagen. Die Gestaltung steht im Kontrast zur altherwürdigen Umgebung.



**Campus  
Wirtschaftsuniversität  
in Wien**

Wien

Größe	***	41.000 m <sup>2</sup>
Alter	*	Eröffnung 2013
Tourismus/W	*****	Universitätscampus
Nachhaltigkeit		unbekannt
Gestaltung	****	modern

Neben der Bibliothek, den Serviceeinrichtungen für Studierende und dem WU Shop beherbergt das Library & Learning Center die beiden Festsäle der WU, den Clubraum, das Zentrum für Auslandsstudien und das WU ZBP Career Center. Der Campus ist auch für die Öffentlichkeit zugänglich.